

Paris, le 27 décembre 2024

Communiqué de presse

L'UNPS appelle à un sursaut collectif pour refonder le système de santé

Le Bureau de l'Union Nationale des Professionnels de Santé (UNPS) adresse ses félicitations à Madame Catherine Vautrin, ministre du travail, de la santé, des solidarités et des familles, Monsieur Yannick Neuder, ministre chargé de la santé et de l'accès aux soins, et Madame Charlotte Parmentier-Lecocq, ministre déléguée chargée de l'autonomie et du handicap.

La santé, première préoccupation des Français, souffre d'un manque de continuité dans les politiques publiques. Depuis 2022, pas moins de sept ministres se sont succédés à la tête de ce portefeuille, freinant ainsi l'élaboration et l'aboutissement des réformes indispensables. Cette instabilité a des répercussions directes sur la qualité des soins et sur la capacité des professionnels de santé à répondre efficacement aux défis actuels, tels que le vieillissement de la population, la progression des maladies chroniques et les inégalités d'accès aux soins.

Face à ces défis, l'UNPS, qui porte la voix des 500 000 professionnels de santé libéraux, lance un appel solennel à l'ensemble des acteurs du système de santé – représentants des professionnels de santé, fédérations hospitalières, représentants des structures d'exercice coordonné, UNCAM et UNOCAM - pour se joindre à une réflexion commune. En collaboration avec les représentants des patients, nous devons accepter la responsabilité de travailler à la refonte du système qui devra répondre aux attentes des patients et des professionnels de santé ainsi qu'aux défis du 21ème siècle.

Sébastien Guérard, Président de l'UNPS, a déclaré à l'occasion de la cérémonie d'anniversaire des 20 ans de l'UNPS la semaine dernière : « Si nous ne nous emparons pas des problématiques, personne ne le fera à notre place ! ».

Consciente des enjeux de terrain, l'UNPS appelle à des solutions structurelles et porteuses d'avenir en faveur de l'accès aux soins, incluant notamment :

- une refonte des contours des métiers de santé pour mieux répondre aux besoins actuels et futurs
- une révision ambitieuse du dispositif conventionnel pour une meilleure efficience des pratiques professionnelles
- une mise à plat des règles de représentativité professionnelle, afin de garantir un dialogue social équitable et efficace



UNPS
Union Nationale des
Professionnels de Santé

- une accélération de l'exercice coordonné et des modes de communication pluriprofessionnelle, pour renforcer le virage ambulatoire.

L'UNPS salue la volonté de Monsieur Yannick Neuder de travailler avec les syndicats, qu'il a assurés de son soutien et de son « engagement comme professionnel de santé et comme ministre », notamment pour renforcer l'attractivité du secteur de la santé. Les propositions de l'UNPS s'inscrivent pleinement dans les 6 priorités fixées par le Ministre.

L'UNPS réaffirme sa pleine disponibilité auprès des ministres en charge de la santé pour engager un dialogue constructif et durable sur les enjeux cruciaux touchant les professionnels de santé et l'avenir du système de santé français.

Contacts presse :

- Sébastien GUÉRARD, Président – 06 03 85 96 28
- Mathilde GUEST, Directrice générale – 01 44 38 80 94